
 

 

          

 

 

 

COMUNE DI CANOSSA 

PROVINCIA DI REGGIO EMILIA 

DELIBERAZIONE N. 5 

In data :  22.01.2024 

 

 
 

VERBALE DI DELIBERAZIONE DEL 
 

CONSIGLIO COMUNALE 
 

 

OGGETTO:  APPROVAZIONE  DEFINITIVA DEL PROGRAMMA TRIENNALE 

DEI LAVORI PUBBLICI  2024/2026 DELL'ELENCO ANNUALE DEI LAVORI 

PUBBLICI 2024  E  DEL  PROGRAMMA  TRIENNALE DEGLI ACQUISTI DI BENI 

E SERVIZI 2024/2026.        

 
 

             L’anno duemilaventiquattro il giorno ventidue del mese di gennaio alle ore 20.20 

nella sala delle adunanze consiliari, previa l’osservanza di tutte le formalità prescritte dalla 

vigente legge comunale e provinciale, vennero oggi convocati a seduta i Consiglieri 

Comunali.  

Al momento della trattazione dell’argomento risultano: 

                                                               

BOLONDI LUCA Presente  GENNARI ALFREDO Presente  

BELLAVIA LUIGI Presente  FORNACIARI IVAN Presente   

GELMINI GABRIELE Presente   GIBERTINI IVO Presente  

VIANI LOREDANA Presente  LUCCI COSTANZA Presente  

BEZZI CRISTIAN Presente         

PAPPANI LUCA Presente      

MACCORIN DIEGO Presente      

PATERLINI MICHELE Presente     

GOMBI MARA Presente     

 Totale presenti  13  

 Totale assenti    0 

  

 Scrutatori: MACCORIN-GELMINI-GIBERTINI 

 

Assiste il Vice Segretario Comunale Sig.ra DOTT.SSA MARIA ELENA VINCENZI 

il quale provvede alla redazione del presente verbale. 

 

Essendo legale il numero degli intervenuti, il Sig. LUCA BOLONDI assume la 

presidenza e dichiara aperta la seduta per la trattazione dell'oggetto sopra indicato. 



 

 

 

N. 5  in data  22.01.2024 

 

OGGETTO: APPROVAZIONE  DEFINITIVA DEL PROGRAMMA TRIENNALE 

DEI LAVORI PUBBLICI  2024/2026 DELL'ELENCO ANNUALE DEI LAVORI 

PUBBLICI 2024  E  DEL  PROGRAMMA  TRIENNALE DEGLI ACQUISTI DI BENI 

E SERVIZI 2024/2026.        

 
 
La seduta inizia alle ore 20.20. 
Assiste alla seduta l’Assessore esterno Paolo Mega. 
 
 

 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
 

 

Richiamate: 

- la Deliberazione di Consiglio Comunale n. 45 del 08/10/2020 avente ad oggetto “Presentazione al 

Consiglio delle Linee Programmatiche relative alle azioni e ai progetti da realizzare nel corso del 
mandato anni 2020/2025”; 

- la Deliberazione di Giunta Comunale n. 117 del 12/12/2023, avente ad oggetto “Documento Unico di 

programmazione 2024 - 2026 aggiornato con i dati bilancio previsione 2024 - 2026 per approvazione 
in Consiglio Comunale”; 

- la Deliberazione di Giunta Comunale n. 118 del 12/12/2023, con la quale è stato approvato lo 
Schema di Bilancio di previsione 2024 - 2026; 

 
Premesso che: 
 

- l’art. 37 del D. Lgs. 36/2023 prevede che: 

· le stazioni appaltanti e gli enti concedenti: 
Ø adottano il programma triennale dei lavori pubblici e il programma triennale degli acquisti di beni 

e servizi. I programmi sono approvati nel rispetto dei documenti programmatori e in coerenza 
con il bilancio e, per gli enti locali, secondo le norme della programmazione economico-
finanziaria e i principi contabili; 

Ø approvano l'elenco annuale che indica i lavori da avviare nella prima annualità e specifica per 
ogni opera la fonte di finanziamento, stanziata nello stato di previsione o nel bilancio o 
comunque disponibile; 

· il programma triennale dei lavori pubblici e i relativi aggiornamenti annuali contengono i lavori, 
compresi quelli complessi e da realizzare tramite concessione o partenariato pubblico-privato, il cui 
importo si stima pari o superiore alla soglia di cui all'articolo 50, comma 1, lettera a), ossia a 
150.000,00 Euro. I lavori di importo o superiore alla soglia di rilevanza europea di cui all'articolo 14, 
comma 1, lettera a), sono inseriti nell'elenco triennale dopo l'approvazione del documento di 
fattibilità delle alternative progettuali e nell'elenco annuale dopo l'approvazione del documento di 
indirizzo della progettazione. I lavori di manutenzione ordinaria superiori alla soglia indicata nel 
secondo periodo sono inseriti nell'elenco triennale anche in assenza del documento di fattibilità delle 
alternative progettuali. I lavori, servizi e forniture da realizzare in amministrazione diretta non sono 
inseriti nella programmazione; 

· il programma triennale di acquisti di beni e servizi e i relativi aggiornamenti annuali indicano gli 
acquisti di importo stimato pari o superiore alla soglia di cui all'articolo 50, comma 1, lettera b), ossia 
140.000,00 Euro; 

· il programma triennale e i relativi aggiornamenti annuali sono pubblicati sul sito istituzionale e nella 
Banca dati nazionale dei contratti pubblici; 



 

 

 
Dato atto che: 

- il programma triennale dei lavori pubblici e dell’acquisto dei beni e servizi sarà contenuto nel 
Documento Unico di Programmazione dell’ente, predisposto nel rispetto di quanto previsto dal 

principio applicato della programmazione (DUP), di cui all’allegato n. 4/1 del D. Lgs. 23 giugno 2011, 
n. 118 e s.m.i.; 

- l’art. 170 del D. Lgs. 267/2000 s.m.i. prevede che entro il 31 luglio di ciascun anno la Giunta 
presenta al Consiglio il Documento Unico di Programmazione (DUP) per le conseguenti 
deliberazioni ed entro il 15 novembre di ciascun anno, con lo schema di Delibera del bilancio di 
previsione finanziario, la Giunta presenta al Consiglio la nota di aggiornamento del Documento unico 
di programmazione; 

 
Preso atto che: 

- il Consiglio comunale è chiamato ad approvare il Documento Unico di Programmazione (DUP) ossia 
il nuovo strumento di programmazione strategica e operativa dell’ente locale, con cui vengono 

unificate le informazioni, le analisi, gli indirizzi della programmazione; 

- nella sezione operativa del DUP sono individuati, per ogni missione, i programmi che l’ente intende 
realizzare per conseguire gli obiettivi definiti nella sezione strategica; 

 

Preso atto che, ai sensi dell’art. 3 comma 14 del sopracitato Decreto del Ministro delle Infrastrutture e dei 
Trasporti 16/01/2018, n.14, la Responsabile del Servizio Patrimonio LL.PP. e Ambiente, Arch. Francesca 
Pisi, in qualità di referente per la programmazione dei lavori pubblici e per l’acquisto di beni e servizi, ha 

predisposto i programmi di cui sopra per quanto di competenza; 
 
Richiamata la Deliberazione della Giunta Comunale n. 109 del 28/11/2023 con la quale veniva adottato ai 
sensi dell’art. 37, comma 1, lettera a) del D. Lgs. 36/2023, lo Schema di Programma triennale dei lavori 

pubblici 2024 – 2026 e dell’elenco annuale 2024 predisposti nel rispetto di quanto previsto dal principio 
applicato per la programmazione di cui all’allegato n. 4/1 del D. Lgs. 23 giugno 2011, n. 118 s.m.i; 
 

Atteso che lo Schema di Programma triennale delle Opere Pubbliche 2024 - 2026 è stato pubblicato all’Albo 

Pretorio telematico sul sito web istituzionale dell’Ente dal 29/11/2023 al 29/12/2023 come da Certificato di 
pubblicazione n. 590/2023 oltre che nella sezione dedicata Amministrazione Trasparente e che non sono 
pervenute osservazioni al programma;  

 
Visto l’Allegato I.5 al D. Lgs. 36/2023 “Elementi per la programmazione dei lavori e dei servizi. Schemi tipo”, 

che reca la disciplina attuativa dell’art. 37 del D. Lgs. 36/2023 e prevede che gli schemi – tipo sono costituiti 
dalle seguenti schede: 

- per quanto concerne ai lavori: 
· A: quadro delle risorse necessarie alla realizzazione dei lavori previsti dal programma, articolate per 

annualità e fonte di finanziamento; 
· B: elenco delle opere pubbliche incompiute; 
· C: elenco degli immobili disponibili di cui agli articoli 21, comma 5 e 191 del codice, ivi compresi 

quelli resi disponibili per insussistenza dell'interesse pubblico al completamento di un'opera pubblica 
incompiuta; 

· D: elenco dei lavori del programma con indicazione degli elementi essenziali per la loro 
individuazione; 

· E: lavori che compongono l'elenco annuale, con indicazione degli elementi essenziali per la loro 
individuazione; 

· F: elenco dei lavori presenti nel precedente elenco annuale nei casi previsti; 
 
 
 
 



 

 

 

- per quanto concerne agli acquisti di beni e servizi: 

· scheda A: quadro delle risorse necessarie alla realizzazione del programma; 

· scheda B: elenco degli acquisti del programma; 

· scheda C: elenco degli interventi presenti nella prima annualità del precedente programma biennale 
e non riproposti e non avviati; 

 

Esaminati e condivisi il Programma triennale dei lavori pubblici 2024/2026, l’Elenco annuale 2024 ed il 

Programma Triennale degli Acquisti di beni e servizi 2024/ 2026; 
 
Verificato che i programmi predetti sono stati predisposti tenendo conto delle disposizioni vigenti in materia 
e degli indirizzi programmatici dell’Amministrazione;  
 
Ritenuto quindi: 

- di approvare il Programma triennale dei lavori pubblici 2024-2026 - l’Elenco annuale 2024, composto 
dalla Scheda A: Quadro delle risorse necessarie alla realizzazione dei lavori previsti dal programma, 
articolate per annualità e fonte di finanziamento, dalla Scheda D: elenco dei lavori del programma 
con indicazione degli elementi essenziali per la loro individuazione e dalla Scheda E: lavori che 
compongono l'elenco annuale, con indicazione degli elementi essenziali per la loro individuazione, 
dando atto che la Scheda B elenco delle opere incompiute), la scheda C elenco degli immobili 
disponibili e la Scheda F elenco degli interventi presenti nell'elenco annuale del precedente 
programma triennale e non riproposti e non avviati, non sono state compilate perché nessun 
intervento rientra nella fattispecie in questione, 

- di approvare altresì il Programma triennale degli acquisti di beni e servizi 2024-2026, composto dalla 
Scheda A quadro delle risorse necessarie alla realizzazione del programma, dalla Scheda B elenco 
degli acquisti del programma, dando atto che la scheda C elenco degli interventi presenti nella prima 
annualità del precedente programma biennale e non riproposti e non avviati, non è stata compilata 
perché nessun intervento rientra nella fattispecie in questione, rispettivamente allegati al presente 
atto per costituirne parte integrante e sostanziale; 

 
Visto il D. Lgs. 267/200 e s.m.i.; 
 

Uditi gli interventi in allegato, relativi alla trattazione dei punti 3/4/5/6 scritti all’ordine del giorno, trattati 
unitamente; 
 

Dato atto che sulla presente proposta di deliberazione hanno espresso parere favorevole, ex art. 49  D.Lgs. 
267/2000: 

 
- il Responsabile del Settore interessato,  per quanto concerne la regolarità tecnica; 
- il Responsabile del Settore Finanziario, per quanto concerne la regolarità contabile; 
 

e che tali pareri sono inseriti nell’atto; 
 
Visti: 

- il D. Lgs. n. 267/2000 T.U.EE.LL., e in particolare l’art. 42 in tema di competenze del Consiglio 
Comunale; 

- lo Statuto Comunale vigente, e in particolare l’art. 20 in tema di competenze del Consiglio 
Comunale; 

 
Con la seguente votazione legalmente espressa: 
Presenti: 13     
Votanti:  13   
Favorevoli:   9     
Contrari:       4 (Gennari-Fornaciari-Gibertini-Lucci)        
Astenuti:   0        



 

 

 

D E L I B E R A 

 

Viste e richiamate le norme di cui in premessa; 
 

1. di approvare il Programma triennale dei lavori pubblici 2024 - 2026 e l’Elenco annuale 2024 di cui 

alle Schede rispettivamente allegate al presente atto per costituirne parte integrante e sostanziale; 
 

2. di approvare il Programma triennale dell’acquisto di beni e servizi 2024 - 2026 di cui alle Schede 
rispettivamente allegate al presente atto per costituirne parte integrante e sostanziale; 
 

3. di dare atto che il Responsabile del Settore Patrimonio LL.PP. e Ambiente, Arch. Francesca Pisi è il 
Referente del Programma triennale dei lavori pubblici 2024 - 2026 - Elenco annuale 2024, cui 
vengono assegnati tutti i poteri come disciplinati dalle norme vigenti in materia; 

 
4. di dare atto che l'indicazione relativa alle risorse necessarie per il finanziamento degli interventi di cui 

ai programmi predetti è contenuta nel bilancio di previsione 2024/2026, in corso di approvazione;  

 
5. di dare atto che ai Responsabili di settore indicati nella programmazione di che trattasi vengono 

conferiti tutti i poteri come disciplinati dalle norme vigenti in materia al fine di dare attuazione ai 
programmi stessi, in qualità di Responsabili unici del progetto ai sensi dell’art. 15 del D. Lgs. 36/23; 
 

6. di dare mandato al Referente predetto affinché provveda all’esecuzione degli adempimenti prescritti 
dalla normativa vigente finalizzati all’approvazione dei programmi di che trattasi ed in particolare di 
dar corso agli obblighi di pubblicazione di cui all’art. 37, comma 4 e dell’art. 27 e 28 del D. Lgs. 

36/2023; 
 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

 
In considerazione dell’urgenza che riveste l’esecuzione della presente deliberazione 
 
Con la seguente votazione legalmente espressa: 
 
Presenti: 13     
Votanti:  13   
Favorevoli:   9     
Contrari:       4 (Gennari-Fornaciari-Gibertini-Lucci)        
Astenuti:   0        
 

DELIBERA 

 
Di rendere la presente deliberazione immediatamente eseguibile ai sensi dell’art. 134, comma 4, del D.lgs. 
267/2000. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
Allegato interventi delibera di Consiglio Comunale n. 05 del  22.01.2024. 

 
PUNTO N. 3 ALL’ORDINE DEL GIORNO -  DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE 
SEMPLIFICATO 2024 – 2026 E RELATIVA NOTA DI AGGIORNAMENTO (DUP 2024 – 2026) – 
APPROVAZIONE.  
   
PUNTO N. 4 ALL’ORDINE DEL GIORNO - IMPOSTA COMUNALE PROPRIA (IMU) APPROVAZIONE 
ALIQUOTE E DETRAZIONI ANNO 2024. 
  
PUNTO N. 5 ALL’ORDINE DEL GIORNO – APPROVAZIONE DEFINITIVA DEL PROGRAMMA TRIENNALE 
DEI LAVORI PUBBLICI 2024 – 2026 E DELL’ELENCO ANNUALE DEI LAVORI PUBBLICI 2024 E DEL 
PROGRAMMA TRIENNALE DEGLI ACQUISTI DI BENI E SERVIZI 2024 – 2026 .  
  
PUNTO N. 6 ALL’ORDINE DEL GIORNO – BILANCIO DI PREVISIONE 2024 – 2026 E DOCUMENTI 
ALLEGATI – APPROVAZIONE   
 
SINDACO   
I punti dal numero 3 al numero 6 sono relativi all’approvazione  del bilancio di previsione 2024-2026 e come 
sempre io farò un ragionamento generale relativamente al bilancio e poi voteremo singolarmente punto per 
punto. 
Il bilancio, come abbiamo detto alla capogruppo, che approviamo non vede l’aumento di nessuna imposta 
sia per quello che riguarda l’Imu che per l’addizionale IRPEF, quindi noi riusciamo a mantenere inalterata la 
pressione fiscale e contestualmente siamo riusciti vi dico non pochi sforzi a mantenere tutti i servizi. Anzi 
addirittura per quello che riguarda alcuni servizi per fare qualche esempio per quello che riguarda la spesa 
sociale sul sociale ovviamente sono spese in continuo aumento, senza dimenticare l'aumento delle materie 
prime e senza dimenticare anche l'aumento dei tassi di interesse che comunque sapete benissimo che ci 
sono e sono rilevanti . 
Questo nostro sforzo ha comportato il fatto di mantenere inalterata la pressione fiscale ci ha obbligato 
diciamo così a mettere i 50.000 euro in parte corrente relativa agli oneri di urbanizzazione. Ecco questo lo 
dico in premessa perché per poter far quadrare il bilancio perché necessariamente il bilancio alla fine deve 
avere una quadratura perché diversamente non è possibile e quindi l'unica novità , novità che poi anche 
l'anno scorso bene o male l'abbiamo fatto è quello di considerare i 50mila euro in parte corrente 
relativamente agli oneri. 
Ecco per quello che riguarda invece l'altra parte è quella sugli investimenti che sono investimenti importanti 
che riguarderanno appunto le annualità e soprattutto nel 2024 ma non solo , gli importi più rilevanti 
ovviamente sono quelli del milione di euro relativamente agli interventi che verranno fatti sulle sulla frana in 
località Roncovetro, altri 540.000 sempre della protezione civile in realtà più che la protezione  civile sono in 
gestione al commissario straordinario Figliuolo quindi per altri 540.000 euro e poi 900 mila euro dei quali 700 
mila euro per il plesso scolastico di qua di Canossa 700 mila da bando + 200.000 nel caso di accoglimento 
che il comune dovrà diciamo così investire con proprie risorse. 
Questi sono gli interventi più importanti senza dimenticare i 300 mila euro che riguardano gli interventi sul 
sociale , sugli appartamenti che comunque è un bando già avviato che quindi è in fase in fase avanzata di 
realizzazione . 
Questi sono i punti principali e devo dire in premessa che ringrazio il nostro ragioniere Mauro Rossi come 
sempre per il lavoro svolto, ringrazio anche i responsabili che sono qui presenti stasera e che saranno a 
disposizione per i consiglieri per domande, chiarimenti o delucidazioni, quindi io non mi dilungherei oltre 
lascerò parole ai consiglieri per gli interventi e dichiarazioni di voto. 
Prego Cons. Gennari. 
  
 
 
CONSIGLIERE GENNARI   
Sulla parte delle uscite questi 105 mila euro e adeguamenti impianti sono riferiti al patrimonio del comune o 
sono riferiti anche a qualche cosa eventualmente di cui il comune non è attualmente proprietario come 
immobile o quant'altro . 
La seconda questa restituzione di € 100.000 per permessi da costruire da dove derivano, poi i 400.000 per 
manutenzione straordinaria strade comunali è una previsione o è una certezza da parte della Regione Emilia 
Romagna?   
  
 



 

 

SINDACO   
Prego Rag. Rossi. 
  
RAG. ROSSI   
I 105 mila euro è un contributo che è stato assegnato al comune per la riqualificazione degli impianti elettrici 
del Municipio, questo contributo era stato assegnato poi è arrivata una mail del ministero che sembrava che 
fosse già da spendere immediatamente, invece con questa mail il contributo è stato posto in graduatoria ma 
non è ancora assegnato e quindi è una previsione che riguarda la sistemazione di impianti elettrici del 
Municipio . È un contributo di cui siamo in graduatoria ma però non è ancora spendibile. 
 Poi i 100 mila  euro invece fanno parte di una restituzione che il comune deve fare negli accordi urbanistici 
di Riverzara  che non sono in compensazione, è stato contabilizzato nelle entrate degli oneri di 
urbanizzazione il totale previsto per quando presenteranno i permessi di costruire e contestualmente in 
quella sede quando loro verseranno si procederà alla restituzione di questi 100.000 euro che riguardano 
oneri che loro hanno versato e poi non avevano realizzato gli interventi per i quali erano stati diciamo 
previsti, che addirittura penso che sia riferito adesso qualcuno alla proprietà precedentemente e non quella 
attuale . 
Poi i 400 mila euro non sono ancora assegnati ma fanno parte abbiamo visto che anche quest'anno poi 
abbiamo dovuto assestare il bilancio in corso d'anno, fanno parte e non è detto che sia un intervento unico 
però fanno parte di quegli interventi che poi vengono riconosciuti durante l'anno di Protezione Civile, come 
adesso abbiamo invece avuto una assegnazione per il quale abbiamo costituito appositi capitoli per 540.000, 
alla fine del 2023 abbiamo avuto 540.000 euro allora abbiamo ritenuto opportuno fare una previsione anche 
sul 2024 in quanto quando vengono assegnati questi contributi poi entro 30 giorni uno deve presentare il 
progetto e andare a definire il contributo. 
  
SINDACO   
Sì volevo anche precisare correttamente quello che ha detto Mauro che ovviamente i 100 Mila euro verranno 
restituiti nel momento in cui verranno rilasciati i permessi di costruire relativi ai cinque planivolumetrici che 
abbiamo presentato negli scorsi Consigli Comunali, quindi nel momento in cui presenteranno i permessi di 
costruire avendo già versato questi 100.000 euro questi dobbiamo scontare ovviamente perché sono già 
stati pagati in precedenza. 
Ci sono altri interventi? Prego Consigliera Lucci. 
  
CONSIGLIERE LUCCI   
Ci soffermavamo a fare qualche riflessione sul Documento unico di programmazione 2024-2026 e a riguardo 
di questo Documento unico di programmazione semplificato che prende appunto ad oggetto le annualità del 
2024-2025-2026 che è costituito due parti, quindi da una sezione strategica e da una sezione operativa di 
riferimento temporale dovrebbe essere sia annuale che pluriennale e le previsioni dovrebbero corrispondere 
agli obiettivi che sono fissati nella sezione strategica . 
Abbiamo notato alcune non corrispondenze ovvero alcuni obiettivi strategici che non sono esaminati o 
programmati con un orizzonte temporale ben specificato. 
Negli obiettivi strategici per esempio si dichiara alla realizzazione del tratto di tangenziale dove deviare il 
traffico pesante e rendere la viabilità del centro più sicura , ovviamente è un'opera fondamentale per il nostro 
paese che condividiamo e il nostro auspicio è una rapida esecuzione ma ci chiediamo è pronta la 
progettazione? perché pensiamo fortemente che dobbiamo essere pronti perché altrimenti si corrono dei 
rischi sia di andare avanti con i tempi ma anche di perdere eventualmente delle risorse potenziali che 
potrebbero produrre la concreta realizzazione di questa importantissima opera per il nostro paese . 
Stasera tra l’altro al punto 8 viene discussa una mozione che è stata presentata dal gruppo consigliare Uniti 
per Canossa , una mozione che riguarda la ferrovia Reggio - Ciano e per esempio negli obiettivi strategici di 
programmazione non è stato inserito nessun capoverso che riguardasse questa importante realtà presente 
nel nostro paese e non è stato nemmeno citato un miglioramento ed un'efficientamento della mobilità 
sostenibile più veloce della ferrovia. 
Certamente la ferrovia Reggio – Ciano per il nostro comune è una risorsa importantissima fondamentale, è 
una grandissima opportunità anche per il nostro futuro e anche per contribuire agli obiettivi europei di cui 
quotidianamente si sente parlare che sono stati fissati per la decarbonizzazione, quindi crediamo che sia 
fortemente strategico questo trasporto locale per lo sviluppo anche futuro del nostro paese, nella maggior 
parte degli obiettivi operativi che sono relativi poi alle missioni di competenza le durate che vengono indicate 
per la realizzazione di questi obiettivi operative e di queste azioni concrete e proposte viene evidenziata una 
durata triennale, per esempio la messa a norma antincendio della scuola primaria di Ciano o la 
predisposizione e l'approvazione del Piano urbanistico generale . 
 



 

 

Ci sembrano dei tempi veramente lunghissimi, noi crediamo che questi interventi e questi strumenti siano 
fondamentali in primo luogo quello per la sicurezza della scuola e in secondo luogo anche per lo sviluppo del 
nostro territorio. Quindi il piano urbanistico generale di cui abbiamo già discusso numerose volte in diversi 
consessi di questo consiglio crediamo che questi due in particolare obiettivi debbano essere realizzati entro 
l’anno. Tra l'altro si dichiara al punto 7 degli obiettivi strategici denominato lavorare a Canossa quindi 
individuazione nel capoluogo di un'area di espansione artigianale. Ovviamente non è possibile realizzare 
questo obiettivo se non è stato realizzato lo strumento urbanistico, anche per le scuole di Trinità per le quali 
erano state fatte già delle valutazioni che sono agli atti del comune circa l'analisi sismica crediamo che siano 
prioritari questi interventi e manifestiamo la necessità e l'urgenza che questi interventi vengano realizzati 
entro l'anno . 
Poi in merito anche al grande progetto della rigenerazione urbana del Bosco dell'Impero che attualmente è 
ammalorato ed inaccessibile quali tempi si prospettano per la realizzazione di questo intervento e inoltre era 
presente anche una pista di mountain bike che era stata realizzata con delle risorse comunali. Ci siamo 
chiesti anche se verrà ripristinata questa pista che era stata realizzata con risorse pubbliche. 
Poi scorrendo sempre il documento abbiamo notato anche un cambiamento del referente tecnico relativo 
alle funzioni di Protezione Civile e aiuti alla popolazione. Ci siamo domandati le motivazioni che hanno 
adottato il sindaco a questo mutamento . 
E un'altra riflessione che abbiamo fatto è che ci saremmo anche aspettati che tra gli obiettivi operativi 
venisse eventualmente anche inserito e indicato il necessario supporto informativo e anche di monitoraggio 
aggiornato unitamente all’U.S.L. rispetto all'andamento della riorganizzazione aanitaria che ha avuto luogo 
anche nel nostro comune , ci saremmo anche aspettati che tra gli obiettivi diciamo di questo documento ci 
fosse anche un aggiornamento e monitoraggio, un aggiornamento informativo e un monitoraggio rispetto 
all'evoluzione che la riorganizzazione sanitaria che ha investito anche il nostro territorio, il nostro comune , la 
Valdenza, che ci fosse anche un monitoraggio unitamente all’Usl nel rispetto a come stanno andando le cose 
ma non abbiamo trovato nessun riferimento in merito . 
Quindi diversi quesiti sono sorti nell'esaminare la documentazione, alcuni dubbi , alcune incertezze, alcune 
domande anche sulla concretizzazione quindi di alcuni degli obiettivi indicati. Siamo un po’ perplessi e forse 
un confronto preliminare, un coinvolgimento una discussione prima della stesura definitiva fatta insieme 
avrebbe portato ad un documento più coerente e che trovasse corrispondenze chiare e lineari anche con il 
bilancio, un documento quindi più concreto operativo e meno frammentario, forse si sarebbero fatte 
valutazioni ulteriori e anche migliorative ed eventualmente anche con priorità differenti. 
  
SINDACO  
Ci sono altri interventi? Prego Cons. Bezzi. 
  
CONSIGLIERE BEZZI   
Intanto ringrazio la Consigliera Lucci per quanto esposto perché comunque è sempre positivo avere 
sollecitazioni da parte della minoranza. 
Per quanto riguarda la tangenziale vorrei capire una cosa perché qua stiamo approvando il Dup del comune 
di Canossa e cioè gli obiettivi strategici sono quelli di cercare di portare a casa determinati obiettivi e target. 
Allora la tangenziale è sicuramente uno di quegli obiettivi e poi bisognerebbe anche verificare sul Dup  della 
Provincia di Reggio Emilia se gli obiettivi strategici corrispondono. Per quanto riguarda il discorso della 
mozione presentata volevo fare queste due osservazioni. Per quanto riguarda il discorso della mozione 
presentata sul trasporto via ferrovia direi che gli obiettivi che questo comune si era  dato sono stati ottenuti 
nel quinquennio 2015-2020 cioè la messa in elettrificazione di tutta la tratta e questa mozione è stata 
presentata perché ci sono stati dei disservizi durante il primo trimestre dell'anno scolastico, che comunque 
alcuni cittadini e alcuni genitori hanno evidenziato e ci siamo sentiti in dovere di sensibilizzare questa cosa 
qua, cosa che abbiamo fatto anche a livello regionale non solo però è giusto stasera secondo noi portare 
questa mozione . 
Il fatto che non ci sia nei piani strategici del Dup che andiamo a approvare stasera qualcosa che parli del 
servizio ferroviario secondo me sarebbe utile che parlasse della struttura ferroviaria, ma quella che è stato 
fatto fino adesso cioè far investire la regione sulle tre principali reti locali della provincia di Reggio per 18 
milioni di euro penso che sia un risultato che il Comune di Canossa insieme a tutti gli altri comuni devono 
andare fieri. 
  
SINDACO   
Altri interventi? Prego Consigliera Lucci. 
  
 
 
 



 

 

CONSIGLIERE LUCCI   
Rispondevo anche io all'Assessore Bezzi dicendo che ovviamente assolutamente non si vanno a toccare le 
cose che sono state fatte , gli obiettivi e le trasformazioni che sono state realizzate sulla ferrovia in questi 
ultimi anni che sono assolutamente positive, sicuramente l'importanza comunque di inserirlo lo stesso 
ribadisco negli obbiettivi strategici anche dei Consigli Comunali non solo nostro anche degli altri, significa 
dare una linea politica ed una valorizzazione di questa risorsa che secondo noi è fondamentale per il nostro 
territorio e poi per il fatto della tangenziale ci sono sicuramente essendo comunque strada provinciale sarà 
inserita anche nelle loro documentazioni, ma sicuramente sottolineare anche qui l’importanza, la volontà di 
proseguire e di trovarsi pronti  e quindi di essere presenti sui tavoli e di manifestare concretamente anche 
attraverso i nostri strumenti che sono questi, sono quelli delle nostre programmazioni e delle nostre strategie 
e noi riteniamo che sia fondamentale . 
In questo senso volevo semplicemente essere più chiara . 
  
SINDACO   
Prego Ass. Mega. 
  
ASSESSORE MEGA   
Volevo rispondere in ordine ai tempi di realizzazione del Bosco dell'Impero perché tocca la programmazione 
anche dell'aspetto culturale e turistico e quindi è in condivisione con l'aspetto dei lavori pubblici, ho chiesto 
all'ufficio tecnico dal quale ho ricevuto una risposta positiva affinché il Bosco dell'Impero inteso come area 
spettacoli sia pronto per la primavera del 2024 perché la finalità e i sogni sono quelli di poterlo inaugurare 
unitamente al Festival dei borghi e quindi alla fine di giugno . Questo è l'orizzonte temporale che ci siamo 
prefissati naturalmente salve le eventuali problematiche che si potrebbero verificare ma questo è il nostro 
obiettivo. 
  
SINDACO   
Altri interventi? No. 
Per quanto riguarda la tangenziale non sarà sfuggito il fatto dell'accordo di programma che il comune di 
Canossa ha stipulato con la Provincia di Reggio Emilia e quindi questo è un atto secondo noi molto 
importante che ha determinato un impegno forte da parte dell'amministrazione comunale nel voler realizzare 
questo tratto, che non lo dico io ma lo dicono tutti che è fondamentale per il nostro paese per tutta una serie 
di ragioni. In primis un discorso di sicurezza questo è l'aspetto al quale io tengo in particolar modo, tant'è che 
appunto l'accordo di programma andava in questa direzione . 
Parlando con l'ingegnere quindi possiamo anche fare nome e cognome perché comunque non c'è problema 
l'Ingegner Bussei mi sono confrontato per capire in che fase di progettazione siamo e quindi la progettazione 
è in fase avanzata e a precisa domanda ma nel momento in cui dovessero arrivare le risorse si può partire 
lui mi ha detto di sì. Nel senso che comunque la progettazione è molto avanzata. 
Sulla rapida esecuzione vorrei fare un pochino di storia però insomma la rapida esecuzione poteva essere 
vent'anni fa quando c'erano i soldi e poi è stata bloccata per dei ricorsi al TAR, che ovviamente se oggi ci 
troviamo in questa situazione è dovuto anche al fatto che quando era il momento purtroppo per tutta una 
serie di ragioni che ovviamente non voglio discutere però ecco quando c'era la possibilità fattiva 
probabilmente anche di risorse probabilmente in quel momento è stata bloccata per altre problematiche che 
sono tutte di natura strettamente legale . 
Quindi è chiaro che noi per tutto quello che possiamo stiamo facendo pressione avete letto anche sui giornali 
diversi articoli e sicuramente il nostro impegno ci sarà , noi non abbiamo inserito nulla perché comunque non 
ci sarà una compartecipazione, almeno oggi proprio non lo so nei prossimi anni che cosa potrà succedere , 
una compartecipazione attualmente del comune di Canossa nella realizzazione della tangenziale. E questo 
lo dico perché noi a bilancio non abbiamo messo nulla perché effettivamente essendo un tratto di strada 
provinciale, essendo un tratto che dai conti sempre che mi hai riportato l'Ingegner Bussei stiamo parlando di 
un'opera di 13-14 milioni di euro . Voi capite che insomma per il nostro comune diventa abbastanza 
complicato riuscire a compartecipare. Poi è chiaro che io non escludo nulla ci mancherebbe altro , nel 
momento in cui sapremo di essere finanziati ci porremo volentieri il problema però attualmente non siamo 
ancora nelle condizioni di poter dire che saremo finanziati. Voi sapete benissimo che queste opere sono 
finanziate con i fondi di Fsc , la Meloni ha firmato la settimana scorsa l'accordo con la Regione Emilia 
Romagna e quindi anche le tangenziali a noi vicine saranno finanziate probabilmente con i fondi degli Fsc 
per 20 milioni di euro . La graduatoria non l’ha stilata il comune di Canossa ma la Provincia di Reggio Emilia 
, eravamo presenti io e il Cons. Bezzi alla firma dell'accordo se appunto la provincia reputava la tangenziale 
di Canossa come prioritaria e c'è stato detto di sì e noi poi ovviamente finora arriviamo fino a lì in modo 
molto obiettivo e molto onesto . 
 



 

 

Per quello che riguarda la ferrovia ha risposto il Cons. Bezzi ma poi la discussione sarà oggetto anche della 
mozione , vorrei sottolineare che la linea politica del comune di Canossa è la linea politica simmetrica 
rispetto a tutti gli altri comuni che hanno portato dei notevoli investimenti su questa tratta, poi che questa 
tratta abbia dei problemi è evidente, la ragione per la quale noi presentiamo la mozione è perché non siamo 
contenti neanche noi di come funziona questo importantissimo a mio modo di vedere infrastruttura . Avete 
visto che in continue assemblee anche direttamente con l'assessore regionale abbiamo fatto presente che è 
vero che ci sono stati notevoli finanziamenti, investimenti su questa tratta è anche vero che continuano a 
permanere delle difficoltà e delle cancellazioni di tratta. Insomma è una situazione che deve assolutamente 
essere migliorata. Per quello che riguarda il Pug Ne abbiamo parlato diffusamente tant'è che abbiamo 
approvato anche la convenzione non tanto tempo fa, anche qui purtroppo siamo in ottima compagnia se così 
si può dire nel senso che il Pug è stato approvato da pochissime realtà a livello regionale, è un bene? No 
non è un bene questo ce lo siamo detti anche l'altra volta . Ovviamente avendo scelto di approvare il Pug in 
fase unionale gli atti che il comune di Canossa poteva fare poteva fare affinché tutto ciò possa partire sono 
stati fatti, quindi l’approvazione della convenzione in Consiglio Comunale e in Consiglio dell'Unione sono 
passate entrambe e quindi adesso ci sarà la fase di assegnazione del progetto. Insomma è una fase lunga 
ma per noi l’obiettivo del Pug è imprescindibile, questo lo dico perché effettivamente è una priorità . 
Per quello che riguarda le scuole di Trinità. Allora noi ci siamo trovati a dover fare una scelta vi ho detto in 
premessa l'investimento che verrà fatto sulla scuola di Canossa di 900.000 Euro per quello che riguarda la 
messa in sicurezza di questo Plesso scolastico . È evidente che abbiamo scelto la scuola di Canossa ma è 
evidente che nel momento in cui dovesse uscire qualsiasi altro bando a qualsiasi titolo il prossimo intervento 
verrà fatto sulla scuola di Trinità, su questo sapete che anche l'altra volta ne abbiamo parlato e sapete che 
quanto ci si tenga alla scuola di Trinità e quindi è evidente che si parla di cifre molto alte però vedendo che 
fortunatamente di bandi ne escono spesso diciamo così la prossima volta ci faremo trovare pronti per 
investire anche sulla scuola di Trinità. Ecco però vorrei ricordare se dopo non so se l’Ass. Viani o il Cons. 
Bezzi vorranno anche riassumere gli interventi che sono stati fatti sul plesso scolastico di Canossa sono 
interventi molto importanti , ci vedono diciamo così abbastanza avanti perché poi non si è mai troppo avanti 
quando si parla di sicurezza. Però diciamo che c'è uno sforzo notevole da parte nostra nel recepire fondi per 
mettere in sicurezza i ragazzi che frequentano le nostre scuole. 
Per quello che riguarda il referente tecnico della Protezione Civile le motivazioni sono organizzative . Io mi 
fermo e dopodiché lascio la parola ai consiglieri. 
Prego Cons. Gennari. 
  
CONSIGLIERE GENNARI   
Certamente è difficile dal nostro ruolo nel cercare di entrare in modo particolare di essere anche utili durante 
la discussione e l'approvazione di questo importante documento che è alla base del lavoro del corrente anno 
e anche degli anni futuri . 
Di certo il fatto di approvare il bilancio con un leggero ritardo rispetto al 31 dicembre mette un po' in difficoltà 
la struttura e rallenta anche l'eventuale attività, di certo non siamo l'unico comune e forse una maggiore 
celerità in questo senso non sarebbe stata male . 
Un altro elemento che volevo mettere in evidenza ma guardate la metto solo e spero sia capito in modo 
scherzoso perché sicuramente tutti i consiglieri hanno letto il bilancio e si sono accorti di tantissimi refusi. Ci 
sono delle ripetizioni e cose che da una parte si scrivono e dall'altra no. Ma ripeto è normale forse quando si 
fanno tanti documenti come questo . 
Noi però quello che ci siamo posti e devo dire che la collega Lucci ha messo in evidenza alcuni aspetti che ci 
stanno a cuore ma quello che ci interessa maggiormente in questa fase politica è solo alcune considerazioni 
che ci possono aiutare nel percorso che ci separa da qui alle elezioni che non ci saranno nel 2024 ma nel 
2025 . Nella consapevolezza che questi sono anni e di forti cambiamenti e questi cambiamenti necessitano 
da parte di tutti ma in modo particolare di chi è amministratore o di maggioranza di opposizione quindi qui 
non c'è qualcheduno sulla cattedra ma da parte di tutti, di tanta umiltà perché crediamo che questo sia una 
virtù e non un difetto ma anche tanta tenacia, tenacia che devono caratterizzare il nostro modo di agire e 
dobbiamo anche dire che in questi anni sarebbe anche se abbiamo non tantissimo spazio mettere in campo 
alcuni progetti innovativi e strategici in quanto questo ci permetterebbe di intercettare ingenti risorse 
economiche per migliorare la qualità economica ma anche sociale ed ambientale del nostro territorio, 
rafforzando quella specificità che spesso si rischia di non vedere cioè nel senso il rischio è quello della 
omologazione . Canossa identico a Quattro Castella, identico a San Polo , Canossa è Canossa e questi 
progetti dovrebbero in un modo e nell'altro o nell'altro mettere in campo questa forza e questa sinergia che il 
nostro territorio ha.  
 
 
 
 



 

 

Occorre anche secondo noi cercare di fare un po' io quando ci siamo trovati noi ho detto sognare e far 
sognare anche i nostri cittadini, mettendo in discussione e a confronto nuovi modelli di programmazione 
anche di gestione e accrescendo quel senso di appartenenza che vediamo si sta affievolendo e questo di 
certo non è un elemento importante e di accrescere quella consapevolezza di quel valore aggiunto che 
deriva dalla nostra storia e dal nostro territorio. Sarebbe bello trovare momenti su cui riflettere assieme sul 
futuro di questo paese anche perché solo questo ci permetterebbe di potere intravedere qualche cosa di 
nuovo che purtroppo in modo particolare nel centro non vediamo e quindi forse la discussione comune, il 
confronto e la voglia anche di unire diversità e possono sicuramente portare ad un maggiore vantaggio per il 
territorio. 
Secondo noi occorrerebbe anche essere un po' più celeri nelle cose questa è la nostra impressione ma forse 
anche noi come opposizione dovremmo essere più da stimolo , dovremmo anche superare alcuni elementi di 
inefficienza che ci sono e cercare  anche di aumentare e di rafforzare il tessuto sociale della nostra realtà, 
perché in effetti se c'è un forte indebolimento a carattere sociale del paese.  
L'indebolimento sociale credo che sia sotto gli occhi di tutti cioè nel senso che c'è una forte difficoltà sia 
economica ma anche sociale da parte delle persone e  il paese sotto questo aspetto credo che lo abbia detto 
Bolondi nella sua introduzione , dice quali sono i capitoli che non abbiamo indebolito? Lo ha detto e quindi 
alla fine che questo credo che sia un elemento importante ma non è l'attacco a nessuno Gombi men che 
meno a te. No io sto parlando a livello locale di certo che poi si innesta in una complessità e in una globalità, 
localmente credo che chi vive il paese abbia ben evidente la situazione, purtroppo ma credo che non sia la 
colpa di nessun amministratore forse è un momento particolare questo . 
Noi non condividiamo che si porti in campo del vittimismo come se alcune cose non sono state fatte perché 
eventualmente qualcheduno non me le ha fatte fare, ma viceversa riteniamo che occorrerà fare secondo noi 
anche tanti esami rispetto a quello che è stato fatto o quello che si sarebbe potuto fare o quello che non è 
stato fatto e che quindi ha portato questo. Cioè il vittimismo secondo noi è un elemento che alla breve può 
anche servire ma per quanto riguarda la soluzione dei problemi ma in modo particolare per aiutare i cittadini 
questo non serve a nulla, lo vediamo a livello nazionale tutti i giorni e ancor di più a livello locale è secondo 
noi deleterio e non rende nessun favore a chi amministriamo, i nostri cittadini . 
Alcune scelte  anche divisive e non motivate ci sono state ,  abbiamo chiesto in diverse occasioni di fermarci 
di approfondire e di vedere che in linea di principio potevamo anche concordare ma occorreva un maggior 
approfondimento, quindi dicevo che alcune scelte divisive non motivate creano dei conflitti che difficilmente 
possono portare o portano al benessere o allo sviluppo del paese . 
Credo che dobbiamo trovare modi e metodi per far crescere questa coesione, fornire maggiore trasparenza 
e motivazione per il nostro ente impegnandoci a leggere le critiche come un modo costruttivo per crescere e 
far crescere il nostro territorio, il confronto aiuta ad ampliare il nostro modo di pensare ed agire accrescendo 
opportunità individuali e collettive. 
Qui ci sta un aspetto anche importantissimo di motivazioni rivolte alla struttura tecnica, più la struttura 
tecnica è motivata più ha un benessere organizzativo e più si riusciranno a ottenere successi . E noi siamo 
contenti di sentirvi tutte le volte nel ringraziare i vari responsabili che si succedono all'interno di questo 
consesso e siamo molto contenti, riteniamo che il benessere organizzativo sia importante , vi è anche una 
legge specifica che sicuramente voi l'avrete messa in atto dello stress correlato che sarebbe interessante 
anche capire rispetto a questo studio, perché ripeto la struttura tecnica è la struttura portante e anche noi 
ringraziamo i responsabili che stasera sono qui presenti e sono coloro che poi devono dare attuazione alle 
decisioni che assume la maggioranza ma anche l'opposizione nel momento in cui si inserisce all'interno 
dell'apparato . 
Arrivo alla conclusione perché non la voglio tenere troppo lunga. Noi abbiamo visto e abbiamo letto questo 
bilancio è un bilancio come ci ha detto Bolondi molto risicato, è un bilancio che dovrà vedere degli 
assestamenti di bilancio strada facendo, è un bilancio che secondo noi risente anche di alcune azioni del 
recente passato che non sono state sufficientemente condivise e non sono state sufficientemente anche 
valutate , il bilancio andando a leggerlo ammodo che si riesce ad intravederlo . 
Non entriamo nello specifico perché poi diventa un battibecco però riteniamo e su questo siamo disponibili 
come lo abbiamo già in altre occasioni quindi alcune scelte o alcune non scelte ricadono all'interno del 
bilancio attuale. Noi abbiamo detto dal momento in cui ci siamo insediati che eravamo disponibili a trovarci, a 
creare una commissione consiliare specifica sul bilancio e sull'analisi di questi documenti anche complessi e 
complicati, ne parlavamo alla riunione dei capigruppo, la mia fortuna è stata che ho vissuto un'altra era, 
vorrei chiedere a questi ragazzi si hanno letto il bilancio e quindi vorrei fare anche piccole domande glielo 
farò dopo il consiglio proprio perché in effetti è un documento complesso , una commissione specifica ci 
potrebbe permettere forse di apportare ancora alcune correzioni . 
 
 
 
 



 

 

Quindi noi riteniamo che solo un lavoro di squadra e qui non è il ruolo che c'entra la squadra è l'insieme di 
questo consesso, può portare e può riuscire a dare a questo ente un maggiore sviluppo ma in modo 
particolare anche come dicevo prima a pesare maggiormente rispetto ad altri enti che sono a noi vicini, 
perché ha ragione dice siamo andati eccetera eccetera, potremmo entrare nel merito di quei fondi se noi 
andiamo a vedere le proposte che stanno girando riteniamo che forse ci sia qualche cosa che sarebbe 
anche corretto insieme cercare di risistemare, perché tratti di strada che erano stati messi ultimi oggi sono 
diventati primi. Forse ci saranno delle priorità che a noi sfuggono e quindi questo è sicuramente non 
piacevole perché comunque saremmo i primi a dire ci siamo . 
Dovei dare alcune correzioni ma le darò nel momento in cui farò la dichiarazione di voto su alcuni 
affermazioni ma sono alcune correzioni perché occorre essere secondo noi corretti rispetto ad un percorso 
che credo che abbiamo affermato di reciproca correttezza . Questi li riporterò nel momento della 
dichiarazione di voto. 
  
SINDACO   
Prego Ass. Gombi. 
  
ASSESSORE GOMBI   
Volevo fare una precisazione ma in realtà volevo rispondere a diverse questioni e sollecitazioni che sono 
emerse questa sera ,  riprendendo il discorso relativo al disagio sociale a cui si faceva riferimento credo che 
non sia la giusta interpretazione . Non so se se ci vogliamo riferire un pochino a una situazione del centro 
dove abbiamo visto negli ultimi tempi anche la chiusura di diversi esercizi commerciali, quindi io leggo 
queste situazioni più come forse una difficile o lenta capacità anche imprenditoriale magari da parte dei 
giovani e da parte delle persone, perché il disagio sociale in  realtà è un'altra cosa , il disagio sociale lo si 
emerge e lo si intravede da altri fattori.  
E personalmente ritengo che i servizi in particolare il servizio sociale stiamo facendo un grosso lavoro tra 
l'altro abbiamo potenziato anche uno sportello sociale quindi questo anche per dare risposta soprattutto nel 
periodo del Covid , perché questa necessità è emersa nel periodo del Covid. Attualmente noi non abbiamo 
dei feedback o delle segnalazioni particolari per cui ci possiamo preoccupare oltre una determinata linea. È 
chiaro che bisogna sempre stare allerta e occorre fare e interventi di prevenzione perché la difficoltà che 
appunto si è riscontrata e che si è verificata anche dopo la situazione del Covid che ha creato una 
dispersione scolastica, ha creato delle difficoltà di relazione tra i giovani queste sono cose su cui noi stiamo 
lavorando, stiamo lavorando con diversi progetti sul sociale stiamo lavorando con il centro per le famiglie che 
ha presentato e sta attivando dei progetti proprio rivolti sia alle famiglie quindi anche con bambini da cinque-
otto-dieci anni , sono state fatte delle iniziative di uscite anche rivolte diciamo all'esterno con la 
collaborazione di guide ambientali. Stiamo svolgendo dei progetti anche rivolti agli adolescenti perché non ci 
nascondiamo e lo sappiamo che gli adolescenti sono quella fascia più fragile e che insomma per il quale è 
importante mettere in atto dei progetti anche proprio per sostenere questa fragilità e per evitare per prevenire 
determinate situazioni. 
E abbiamo attivato dei progetti quello legato alla con conoscenza del proprio corpo , stiamo attuando degli 
altri progetti in collaborazione con la Pro Loco sul teatro sempre rivolto alla fascia adolescenziale e quindi io 
direi che tutti questi progetti poi è chiaro che si devono attivare degli affidamenti di servizi e quindi è chiaro 
che generano un costo maggiore, ma il costo maggiore per i servizi sociali è definì ed è determinato molto 
spesso anche dal fatto che si ampliano i servizi, vengono magari ampliate diciamo le ore per il servizio 
domiciliare, aumentano le persone che accedono ai servizi domiciliari . 
Io trovo che tutto questo non sia una forma di disagio sociale, è la testimonianza di una realtà che 
effettivamente a una maggior parte della cittadinanza che ha una età anziana. Quindi è chiaro che una serie 
di problematiche emergono e questo prevede che i servizi sociali intervengono con maggiore diciamo 
predisposizioni di servizi proprio per andare incontro a questa fascia di età .  
Per quanto riguarda invece un altro discorso che a cui si faceva riferimento non so se ho risposto 
sufficientemente al tema del disagio sociale ma in ogni caso io sono disponibile anche in altre sedi se non 
quella del consiglio comunale per dare chiarimenti rispetto a tutto quello che si sta facendo. Tornando al 
discorso di prima sul tema della struttura tecnica io concordo sul fatto che la struttura tecnica è importante, 
l'amministrazione comunale di Canossa secondo me ha sempre cercato di sostenere noi fin da subito 
quando ci siamo appunto ritrovati in questo ruolo abbiamo cercato di ampliare questa pianta organica nelle 
figure perché ci siamo trovati veramente con una pianta organica estremamente ridotta . Questo è frutto 
anche di politiche che sono state attivate sul piano nazionale che hanno bloccato per anni e per anni sia le 
assunzioni dall'esterno ma anche le progressioni verticali, questo non ce lo dobbiamo nascondere. 
 
 
 
 



 

 

 
Quindi io credo che per diversi anni abbiamo avuto questa difficoltà e credo che questo ha generato poi 
successivamente anche una dispersione e quindi una scarsa partecipazione da parte dei giovani ai concorsi 
e agli accessi alla pubblica amministrazione, questo non ce lo dobbiamo dimenticare ma diciamo che questa 
situazione è una situazione che è la causa di diversi Decreti e diverse politiche sono state attuate negli anni 
precedenti , stiamo cercando di lavorare ma è chiaro che nella pubblica amministrazione c'è questa , 
provengo da un altro comune e ho visto nell'arco della mia attività lavorativa ho visto diversi cambiamenti , 
persone che vanno che entrano e che pensano o cambiano struttura o addirittura cambiano ente perché no, 
magari molto spesso vanno anche verso il privato . 
Su questo si potrebbe aprire una grossa riflessione. Questo per dire che noi non siamo totalmente 
indifferenti alle problematiche di questo tipo. 
E l'altra cosa invece su cui volevo aggiungere una mia riflessione è relativa alla questione che diceva 
Costanza e anche Alfredo , sul fatto che intanto che cerchiamo di sognare come tutti cerchiamo di sognare 
poi cerchiamo di trovare anche un equilibrio tra quello che è il nostro sogno e quelle che sono le risorse a cui 
potremmo accedere per poter realizzare i sogni. 
Quindi è chiaro che non è così semplice ,  sognare è una cosa che ci appartiene a tutti poi poterlo realizzare 
non abbiamo la bacchetta magica ma cerchiamo di lavorare per poterlo fare . 
Per quanto riguarda l'ambiente stiamo lavorando su un progetto Ma questo è un progetto che coinvolge 
diversi enti sono ben 16 enti, non abbiamo ancora concluso il processo ma stiamo cercando di concludere la 
realizzazione di un accordo che ci porti al sostegno di una progettazione di fattibilità tecnica per una ciclabile 
che colleghi tutta la Valdenza partendo dal Po e arrivando fino alle nostre colline. Questo potrebbe essere 
una grossa opportunità. È chiaro che la progettazione servirà per accedere a dei futuri finanziamenti che ci 
auguriamo possano esserci, è chiaro che questi sono degli intenti, sono dei sogni ma insomma trovano 
anche delle intenzionalità e speriamo di poter concludere al più presto l'iter per formalizzare l'accordo con 
tutti questi altri enti . 
Ce la stiamo mettendo tutta e ci stiamo provando. 
  
SINDACO   
Ci sono altri interventi? In attesa delle dichiarazioni di voto facevo alcune riflessioni velocissime che lungi da 
me voler essere polemiche giusto per dare alcune risposte su alcuni aggettivi sui quali non sono d'accordo . 
Io non ho detto che è un bilancio risicato , ho semplicemente detto che è un bilancio che vede degli sforzi 
ingenti nel non voler aumentare la pressione fiscale e mantenere i servizi, che credo che il giorno d'oggi sia 
veramente molto importante perché comunque sono anni che riusciamo a tenere il tutto bloccato e questo 
dico la verità mi rende orgoglioso. 
Poi è chiaro che si vorrebbe fare molto di più però risicato nel senso che purtroppo non è che lo dico io se lo 
chiediamo anche a Mauro purtroppo non è che ci sia una grandissima possibilità di manovra. Io mi sto 
riferendo alla parte corrente ovviamente Perché sulla parte investimenti il PNRR da una parte ha dato 
notevoli impulso ma  d'altra parte ci sono anche altre problemi nella gestione di queste risorse . Quindi 
ovviamente il bilancio in parte corrente è un bilancio che purtroppo vede dei limiti molto grandi a mio modo di 
vedere, da un lato non aumentare la pressione fiscale ma dall'altro mantenere i servizi e come diceva 
correttamente anche l’Ass. Gombi vedono impegnati all'amministrazione e l'unione in sforzi notevoli, le 
esigenze e i bisogni sono tanti quindi diventa sempre più complicato .  
Ecco una cosa che proprio a me non piace il vittimismo , mi dispiace aver fatto passare un concetto di 
vittimismo è una presa di coscienza che alcuni problemi ci sono da anni e che si sta cercando di risolverli , 
faccio l'esempio il problema della tangenziale io non è che io voglio fare la vittima per l'amor di Dio si sta 
cercando di fare di tutto per un intervento che l'ho già detto che sia una priorità lo sappiamo tutti quanti, ma è 
un intervento enorme. Poi sicuramente invece di vittimismo bisogna arrabbiarsi e sono d'accordo con Alfredo 
nel senso che non è finita qui nel senso che mi auguro che ci sia la possibilità ovviamente di ridiscutere, 
magari lo possiamo fare anche insieme perché no perché credo che sia fondamentale. Ecco però non è il 
fatto di fare la vittima, il fatto purtroppo di prendere coscienza che le risorse sono quelle e che il comune di 
Canossa farà tutto quello che è possibile per far capire che è l'unico paese da Boretto fino a San Polo che 
non ha la tangenziale, questo va detto perché era la realtà non lo dice il Sindaco Bolondi ma lo dice la realtà 
e questo è quanto . 
L'altro aspetto delle scelte divisive  è chiaro che quando si fanno delle scelte ovviamente sono complicate 
ma vi posso assicurare che per quello che mi riguarda poi non so bene a cosa si riferisce Alfredo, però le 
scelte divisive vorrei capire quali nel senso che quando sei costretto a prendere le decisioni purtroppo non 
sempre possono andare bene a tutti, lo dico purtroppo perché il sogno giusto per tornare al sogno sarebbe 
quello di fare scelte che vanno bene a tutti quanti ma capite che è veramente molto complicato. Quindi io 
sinceramente questo non l'ho capito e magari vorrei capire che cosa potrebbe essere. 
Ecco poi il fatto di sognare , sognare è un continuo sogno il nostro nel senso che a noi piacerebbe fare tante 
cose. Tra l'altro vi dirò ad esempio il sogno di cambiare un pochino faccia a questo paese anche dal punto di 



 

 

vista turistico che è un aspetto che a noi interessato molto e che ha fatto parte della nostra legislatura 
passata e presente della valorizzazione del territorio . I cinque accordi urbanistici che abbiamo fatto secondo 
me modestamente vanno in quella direzione e poi vi dirò un'altra cosa che purtroppo però ve lo dirò a breve, 
vi parlerò di un progetto molto molto molto molto ambizioso che abbiamo che però ancora non si è 
concretizzato evidentemente sul quale mi impegno a darvi conto nel momento in cui avremo degli elementi 
più oggettivi . 
Quindi questo è un impegno che fa parte di un grandissimo sogno però insomma questo ve ne parlerò 
appena possibile, io mi fermo e lascio per le dichiarazioni di voto ai Consiglieri Bezzi e Gennari. 
Prego Cons. Bezzi. 
  
CONSIGLIERE BEZZI   
Il bilancio che approviamo stasera direi che comunque è un bilancio che fa sognare comunque penso perché 
approviamo un bilancio dove manteniamo come ha detto anche il sindaco più volte la stessa addizionale Tasi 
e Imu nonostante anche l'aumento dei servizi perché comunque aumentiamo ulteriormente i servizi alla 
persona . 
Vorrei ricordare che non voglio fare la vittima però 5 anni fa il filo rosso era quantificato sui ventimila euro. 
Adesso siamo a 110-115 cioè per un bilancio come nostro non è poca roba. Cioè non è vittimismo è realismo 
questo penso . 
Poi approviamo interventi per 2.7 milioni perché nel triennale noi vediamo due milioni e due però c'abbiamo 
ulteriori 500 mila euro della protezione civile che sono vari interventi spezzettati quindi al di sotto dei 150.000 
euro e anche questo dal punto di vista strutturale del nostro comune avere interventi per un importo di 
questo tipo ti rende comunque la vita difficile, perché mantenere la liquidità e andare avanti coi saldi non è 
sempre così semplice . 
Secondo il sottoscritto ma secondo noi diciamo che sognare prima di tutto non costa niente, ha un costo 
realizzare i sogni quello sì quindi a volte ci riesci a volte non ci riesci però secondo noi quello che è stato 
fatto fino adesso è stato sempre fatto cercando di sognare il più possibile e di migliorarsi sempre il più 
possibile. 
Quindi io ringrazio ancora il responsabile e in particolare il Ragioniere Rossi per il lavoro svolto , volevo 
aggiungere questo è vero Alfredo siamo in leggero ritardo però siamo stati bravi ma non è bravissimi perché 
l'anno scorso l'abbiamo approvato a fine febbraio il bilancio di previsione e quest'anno l’abbiamo anticipato di 
un mese !   
Comunque noi siamo favorevoli. 
  
SINDACO   
Prego Cons. Gennari. 
  
CONSIGLIERE GENNARI   
Io cerco di essere breve ma alcune cose credo sia anche utile proprio per quello che dicevo prima , la prima 
riguarda il ragionamento fatto dell'Assessore Gombi. Ma nessuno di noi ha messo in discussione la qualità 
dei servizi e l'impegno dei servizi, il nostro ragionamento ha  messo in campo in verità la crescita del bisogno 
sociale che è esponenziale e che quindi deve cercare di attivarci per vedere per quale motivo sta venendo 
questo , da noi questo bisogno sociale è fortemente in crescita e questo è per noi preoccupazione 
contestualmente vorremmo anche che cercassimo di fare prevenzione, ma in modo particolare cercare di 
capire se c'è una qualche causa che genera una situazione di questo genere perché diversamente lo diceva 
prima Bezzi il filo rosso da € 20.000 è andato a 120, quindi bisogna che ci poniamo quel problema lì perché 
poi dopo lo dobbiamo gestire e dobbiamo trovare le risorse. Ma perché sta succedendo questo quindi questo 
è un primo elemento. L'altro elemento riguarda ehm le scelte non condivise , noi pensiamo che per quello 
che riguarda le trasformazioni urbanistiche queste devono vedere il più possibile un numero unitarietà di 
interventi. Guardate che alcuni interventi rimarranno per le future generazioni che saranno forse anche 
motivi di grosso lavoro da parte delle prossime amministrazioni, quindi noi quando abbiamo chiesto in più 
occasioni di fermarvi un istante di approfondire eccetera questo non è stato possibile . Ripeto il nostro 
ragionamento era per quello che succede da oggi in avanti, quello che è andato ormai è andato è inutile che 
stiamo lì. Questo però è avvenuto e sicuramente la cosa non ci ha fatto piacere e forse non farà neanche 
piacere ai cittadini stessi. 
Noi abbiamo detto due cose però perché bisogna che siamo chiari , a noi piace sognare io di notte non 
riesco però di giorno un sogno però oltre il sogno vorremmo la strategia , quindi il sogno deve essere unito 
ad una strategia. Questo è quello a cui noi facciamo riferimento. 
E torno sulla tangenziale, la tangenziale la provincia quando si è sciolta come ente diciamo eletto dai 
cittadini aveva messo la fondovalle di Canossa come prioritaria era la prima che doveva essere finanziata, 
qui vediamo che gli ultimi arrivati ad esempio la tangenziale di Montecchio che neanche c'era allora alla fine 
è diventata la prima come finanziamento.   



 

 

 
 
 
 
 
Ho visto dei cambiamenti che denotano un disinteresse rispetto a una necessità di un territorio, è vero avete 
fatto una convenzione però ti sei scordato di una cosa nella convenzione tu hai scritto quando hai firmato 
che dovevi metterci anche dei soldi . Sì sì c'è un capitolo nella convenzione che hai fatto che il comune si 
impegna con risorse proprie, non c’è la quantità quindi noi quello che diceva lei. 
Noi avremmo voluto che all'interno del bilancio ci fosse 200 euro per dire la fondovalle e noi abbiamo a 
disposizione 200 per la fondovalle , questo era l'elemento che interessava noi . 
Per quanto riguarda il Pug abbiamo già detto mille volte qui non annoio. È vero ce ne sono tanti altri ma tanti 
altri si son fermati allo strumento di pianificazione precedente che gli permette di avere qualche cosa da 
potere almeno fare in questa fase. Noi adesso siamo ingessati e credo che questo tu lo abbia presente 
essendo in comune e leggendo e ascoltando i problemi che ti pongono i cittadini, secondo noi il Puc deve 
avere la priorità non possiamo andare insieme agli altri comuni perché il rischio vero e che rimaniamo 
bloccati tutti il 2024, poi nel 2025 ci bloccheremo con le elezioni e quindi questo secondo noi è un danno 
importantissimo . 
Per le scuole di Trinità la dico in questo senso , siamo preoccupati da quella perizia sismica che avete fatto 
fare che dice che quella scuola ha un elevatissimo rischio sismico. Sono stati messi 40 mila euro per fare 
una tenda che forse l’avrà chiesto la scuola. Secondo noi lì un qualche intervento in più perché auguriamoci 
che non succeda niente ma quella perizia sismica fa accapponare la pelle. Questo è l’elemento che ci 
preoccupa e poi giustamente la priorità è dove ci sono più ragazzi ma quella perizia se la fate vedere ai 
genitori non so se manderanno ancora i ragazzi a scuola all’interno di quell’edificio perché è fortemente 
vulnerabile. Quindi occorre secondo noi fare un progetto esecutivo di corsa, con i 40 mila euro andava fatto il 
progetto anche perché forse col Pnrr un qualche soldo si tira fuori forse. Quella è una preoccupazione che 
abbiamo e poi non è che vogliamo fare l'uccello del malaugurio. 
Speriamo proprio che non succeda niente assolutamente . Ma lì c'è una priorità che la dobbiamo spiegare in 
tutte le salse e in tutti i luoghi perché dei soldi ce ne sono . 
Per quanto riguarda il bilancio ripeto vorremmo un cambio di passo e ripeto secondo noi alcune scelte si 
possono fare si potevano fare. Siamo disponibili lo abbiamo già detto se volete ci troviamo e si ragiona a 
ruota libera e vediamo in che modo potere gestire questo anno e mezzo, il fatto che non abbiate accresciuto 
le tasse e il prelievo è sicuramente un elemento importante. 
Ma ripeto il bilancio io non ho fatto elenco pagina per pagina perché comunque non mi sembrava corretto e 
men che meno utile a un nostro confronto perché vorremmo voltare anche una pagina, ci sono dei capitoli 
che stentano  ad arrivare a giugno . 
Comunque speriamo di sbagliarci e che siano tantissime le risorse e poi che ci sia un avanzo di 
amministrazione che vi permetta di avere qualche cosa in più perché sono dei capitoli che secondo me da 
giugno in avanti incominciano ad avere un qualche problema , noi come immaginavate non approviamo 
questo bilancio , non siamo d'accordo, noi avremmo fatto un bilancio che in un modo o nell'altro definisce 
alcune scelte prioritarie e strategiche per il nostro ente. 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
SINDACO   
Solo un lampo davvero perché ci tengo molto , il discorso del filo rosso non sono fondi che sono aumentati 
da 20 mila a 120.000 euro per il disagio sociale, ma purtroppo per una condizione di aumento della disabilità 
in fase giovanile che è molto preoccupante. Ecco quindi ci tengo a dirlo perché non è legato al disagio, il 
disagio è un aumento della disabilità che è un elemento molto preoccupante.  
Mettiamo in votazione. 
Chi è favorevole? Chi è contrario? Chi si astiene?   
Votiamo l’immediata eseguibilità. 
Chi è favorevole? Chi è contrario? Chi si astiene?   
Mettiamo in votazione il punto 4 imposta comunale propria (Imu) approvazione aliquote e detrazioni anno 
2024.  
Chi è favorevole? Chi è contrario? Chi si astiene?   
Votiamo l’immediata eseguibilità. 
Chi è favorevole? Chi è contrario? Chi si astiene?   
Mettiamo in votazione il punto 5 . 
Chi è favorevole? Chi è contrario? Chi si astiene?   
Votiamo l’immediata eseguibilità. 
Chi è favorevole? Chi è contrario? Chi si astiene?   
Mettiamo in votazione il punto 6 all’ordine del giorno bilancio di previsione 2024 – 2026 e documenti allegati 
– approvazione. 
Chi è favorevole? Chi è contrario? Chi si astiene?   
Votiamo l’immediata eseguibilità. 
Chi è favorevole? Chi è contrario? Chi si astiene?   
Ringraziamo il Rag. Rossi per la sua preziosa collaborazione.  
 
 

 
 

Letto, approvato e sottoscritto: 
 
 Il Presidente Il Vice Segretario Comunale 

           LUCA BOLONDI      DOTT.SSA MARIA ELENA VINCENZI 



SCHEDA A: PROGRAMMA TRIENNALE DEI LAVORI PUBBLICI 2024/2026 DELL'AMMINISTRAZIONE COMUNE DI
CANOSSA

Arco temporale di validità del programma

TIPOLOGIE RISORSE
Secondo anno

Importo Totale (2)

risorse derivate da entrate aventi destinazione vincolata per legge

stanziamenti di bilancio

risorse derivanti da trasferimento di immobili

altra tipologia

totale

risorse derivate da entrate acquisite mediante contrazione di mutuo

risorse acquisite mediante apporti di capitali privati

Terzo annoPrimo anno

2,000,000.00 0.00 0.00 2,000,000.00

0.00 0.00200,000.00 200,000.00

0.00 0.00 0.00 0.00

0.000.000.00 0.00

0.000.00 0.00 0.00

0.000.00 0.00 0.00

0.002,200,000.00 0.00 2,200,000.00

Il referente del programma

PISI FRANCESCA

Note:
(1) I dati del quadro delle risorse sono calcolati come somma delle informazioni elementari relative a ciascun intervento di cui alla scheda D e alla scheda C.
Dette informazioni sono acquisite dal sistema (software) e rese disponibili in banca dati ma non visualizzate nel programma

Disponibilità finanziaria (1)

0.00 0.00
finanziamenti acquisibili ai sensi dell'articolo 3 del decreto-legge 31 ottobre 1990,
n. 310, convertito con modificazioni dalla legge 22 dicembre 1990, n. 403 0.000.00

0.00

QUADRO DELLE RISORSE NECESSARIE ALLA REALIZZAZIONE DEL PROGRAMMA

(2) L'importo totale delle risorse necessarie alla realizzazione del programma triennale è calcolato come somma  delle tre annualità

Firmato digitalmente da:

PISI FRANCESCA

Firmato il 28/11/2023 11:00

Seriale Certificato: 2162937

Valido dal 06/02/2023 al 06/02/2026
InfoCamere Qualified Electronic Signature CA



ELENCO DELLE OPERE INCOMPIUTE

SCHEDA B: PROGRAMMA TRIENNALE DEI LAVORI PUBBLICI 2024/2026 DELL'AMMINISTRAZIONE COMUNE DI
CANOSSA

CUP (1) Descrizione dell'opera

Ambito di
interesse
dell'opera

(Tabella B.2)

Anno ultimo
quadro

economico
approvato

Importo
complessivo

lavori (2)

Percentuale
avanzamento

lavori (3)

Causa per la
quale l'opera è

incompiuta
(Tabella B.3)

L'opera è
attualmente

 fruibile
parzialmente

dalla
 collettività?

Possibile utilizzo
ridimensionato

dell'Opera

Destinazione
d'uso

(Tabella B.5)

Cessione a titolo di
corrispettivo per la

realizzazione di altra
opera pubblica ai sensi

dell’articolo 191 del
Codice (4)

Parte di
infrastruttura di

rete

Vendita
ovvero

demolizione
(4)

Determinazioni
dell'amministrazione

(Tabella B.1)

Stato di
realizzazione
ex comma 2

art.1 DM
42/2013

(Tabella B.4)

Importo
complessivo

dell'intervento
(2)

Oneri
necessari per
l'ultimazione

dei lavori

Importo ultimo
SAL

Oneri per la
rinaturalizzazione,
riqualificazione ed

eventuale bonifica del
sito in caso di
demolizione

0.00 0.00 0.00 0.00

PISI FRANCESCA(1)  Indica il CUP del progetto di investimento nel quale l'opera incompiuta rientra: è obbligatorio per tutti i progetti avviati dal 1 gennaio 2003.
(2)  Importo riferito all'ultimo quadro economico approvato.
(3)  Percentuale di avanzamento dei lavori rispetto all'ultimo progetto approvato.
(4)  In caso di cessione a titolo di corrispettivo o di vendita l'immobile deve essere riportato nell'elenco di cui alla scheda C ; in caso di demolizione l'intervento deve essere riportato fra gli interventi del programma di cui alla scheda D.

Note:

a) è stata dichiarata l'insussistenza dell'interesse pubblico al completamento ed alla fruibilità dell'opera
b) si intende riprendere l'esecuzione dell'opera per il cui completamento non sono necessari finanziamenti aggiuntivi
c) si intende riprendere l'esecuzione dell'opera avendo già reperito i necessari finanziamenti aggiuntivi
d) si intende riprendere l'esecuzione dell'opera una volta reperiti i necessari finanziamenti aggiuntivi

Tabella B.1

a) nazionale
b) regionale

Tabella B.2

Tabella B.3
a) mancanza di fondi
b1) cause tecniche: protrarsi di circostanze speciali che hanno determinato la sospensione dei lavori e/o l'esigenza di una variante progettuale
b2) cause tecniche: presenza di contenzioso
c) sopravvenute nuove norme tecniche o disposizioni di legge
d) fallimento, liquidazione coatta e concordato preventivo dell'impresa appaltatrice, risoluzione del contratto, o recesso dal contratto ai sensi delle vigenti disposizioni in materia di antimafia
e) mancato interesse al completamento da parte della stazione appaltante, dell'ente aggiudicatore o di altro soggetto aggiudicatore

Tabella B.4
a) i lavori di realizzazione, avviati, risultano interrotti oltre il termine contrattualmente previsto per l'ultimazione (Art. 1 c2, lettera a), DM 42/2013)
b) i lavori di realizzazione, avviati, risultano interrotti oltre il termine contrattualmente previsto per l'ultimazione non sussistendo allo stato, le condizioni di riavvio degli stessi. (Art. 1 c2, lettera b), DM 42/2013)
c) i lavori di realizzazione, ultimati, non sono stati collaudati nel termine previsto in quanto l'opera non risulta rispondente a tutti i requisiti previsti dal capitolato e dal relativo progetto esecutivo  come accertato nel corso delle operazioni di collaudo. (Art. 1 c2, lettera c), DM 42/2013)

Tabella B.5
a) prevista in progetto
b) diversa da quella prevista in progetto

Il referente del programma

Firmato digitalmente da:

PISI FRANCESCA

Firmato il 28/11/2023 11:00

Seriale Certificato: 2162937

Valido dal 06/02/2023 al 06/02/2026
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SCHEDA C: PROGRAMMA TRIENNALE DEI LAVORI PUBBLICI 2024/2026 DELL'AMMINISTRAZIONE COMUNE DI
CANOSSA

ELENCO DEGLI IMMOBILI DISPONIBILI

Codice univoco
immobile (1)

Riferimento CUP Opera
Incompiuta (3)

Reg Prov

Localizzazione -
CODICE NUTS

Già incluso in programma di
dismissione di cui art.27 DL
201/2011, convertito dalla L.

214/2011
(Tabella C.3)

Tipo disponibilità se immobile
derivante da Opera Incompiuta di
cui si è dichiarata l'insussistenza

dell'interesse
(Tabella C.4)

Primo anno Terzo anno Totale

Valore Stimato (4)

Riferimento CUI
intervento (2)

Descrizione immobile

Secondo
anno

Com

Cessione o trasferimento immobile a
titolo corrispettivo ex art.21 comma 5

e art.191 comma 1
(Tabella C.1)

Concessi in diritto di godimento, a
titolo di contributo ex
articolo 21 comma 5

(Tabella C.2)

Codice Istat

Annualità
successive

(1) Codice obbligatorio: "I" + numero immobile = cf amministrazione + prima annualità del primo programma nel quale l'immobile è stato inserito + progressivo di 5 cifre
(2) Riportare il codice CUI dell'intervento (nel caso in cui il CUP non sia previsto obbligatoriamente) al quale la cessione dell'immobile è associata; non indicare alcun codice nel caso in cui si proponga la semplice alienazione o cessione di opera incompiuta non connessa alla realizzazione di un intervento
(3) Se derivante da opera incompiuta riportare il relativo codice CUP
(4) Riportare l’ammontare con il quale l’immobile contribuirà a finanziare l’intervento, ovvero Il valore dell’immobile da trasferire (qualora parziale, quello relativo alla quota parte oggetto di cessione o trasferimento) o il valore del titolo di godimento oggetto di

Note:

Il referente del programma

PISI FRANCESCA

0.00 0.00 0.00 0.00

Tabella C.2

Tabella C.4

Tabella C.3

1. no
2. parziale
3. totale

1. no
2. si, come valorizzazione
3. si, come alienazione

1. cessione della titolarità dell’opera ad altro ente pubblico
2. cessione della titolarità dell’opera a soggetto esercente una funzione pubblica
3. vendita al mercato privato
4. disponibilità come fonte di finanziamento per la realizzazione di un intervento ai sensi del

Tabella C.1

1. no
2. si, cessione
3. si, in diritto di godimento, a titolo di contributo, la cui utilizzazione sia strumentale
e tecnicamente connessa all'opera da affidare in concessione

0.00

Firmato digitalmente da:

PISI FRANCESCA

Firmato il 28/11/2023 11:00

Seriale Certificato: 2162937

Valido dal 06/02/2023 al 06/02/2026
InfoCamere Qualified Electronic Signature CA



SCHEDA D: PROGRAMMA TRIENNALE DEI LAVORI PUBBLICI 2024/2026 DELL'AMMINISTRAZIONE COMUNE DI
CANOSSA

ELENCO DEGLI INTERVENTI DEL PROGRAMMA

Codice Unico Intervento - CUI (1)
Codice CUP (3)

Reg Prov

Localizzazione -
codice NUTS

Descrizione
dell'intervento

Livello di
priorità  (7)

(Tabella D.3)
Importo

complessivo
(9)

Scadenza temporale
ultima per l'utilizzo

dell'eventuale
finanziamento
derivante da

contrazione di mutuo

Com

Tipologia
Settore e

sottosettore
intervento

Codice Istat

Annualità nella
quale si prevede di

dare avvio alla
procedura di
affidamento

RUP (4)
Lotto

funzionale
(5)

Secondo anno Terzo annoPrimo anno
Costi su
annualità

successive Tipologia
(Tabella D.4)

Intervento
aggiunto o variato

a seguito di
modifica

programma (12)
(Tabella D.5)

STIMA DEI COSTI DELL'INTERVENTO (8)

Apporto di capitale privato (11)

Lavoro
complesso

(6)

Importo

Valore degli eventuali
immobili di cui alla
scheda C collegati
all'intervento (10)

Cod. Int.
Amm.ne (2)

L00447040353202400001 D28H23002380001 008 018
07 - Manutenzione

straordinaria

INTERVENTO
STRAORDINARIO DI

MESSA IN SICUREZZA
FRANA LOCALITA'
RONCOVETRO E

REALIZZAZIONE DI MISURE
PROVVISORIE DI

ALLOGGIO - ORDINANZA
6/2023 COMMISSARIO
STRAORDINARIO ALLA
RICOSTRUZIONE NEL
TERRITORIO DELLE

REGIONI EMILIA-
ROMAGNA, TOSCANA E

MARCHE

1Si
004470403532023000

01
ITH53 02.05 - Difesa del suolo0352024 PISI FRANCESCA Si 0.001,000,000.00 0.000.00 0.001,000,000.00 0.00

L00447040353202400002 D25E23000160007 008 018 04 - Ristrutturazione

SCUOLA SECONDARIA DI
PRIMO GRADO

"GREGORIO VII" VIA VAL
D'ENZA NORD 118
INTERVENTO DI
ADEGUAMENTO
STRUTTURALE

DELLIMMOBILE SEDE
DELLA SCUOLA

SECONDARIA DI PRIMO
GRADO

GREGORIO VII

1Si
004470403532023000

02
ITH53

05.08 - Sociali e scolastiche
0352024 PISI FRANCESCA Si 0.00900,000.00 0.000.00 0.00900,000.00 0.00

L00447040353202400003 E24H22000340006 008 018
07 - Manutenzione

straordinaria

REALIZZAZIONE DEGLI
INTERVENTI NELL'AMBITO
DEL PIANO NAZIONALE DI

RIPRESA E RESILIENZA
(PNRR) - MISSIONE 5

'INCLUSIONE E COESIONE',
COMPONENTE 2

'INFRASTRUTTURE
SOCIALI, FAMIGLIE,
COMUNITÀ E TERZO

SETTORE',
SOTTOCOMPONENTE 1

'SERVIZI SOCIALI,
DISABILITÀ E

MARGINALITÀ SOCIALE',
INVESTIMENTO 1.2-

PERCORSI DI AUTONOMIA
PER PERSONE CON

DISABILITÀ

1Si
004470403532023000

03
ITH53

05.08 - Sociali e scolastiche
0352024 PISI FRANCESCA Si 0.00300,000.00 0.000.00 0.00300,000.00 0.00

(1) Numero intervento = "L" + cf amministrazione + prima annualità del primo programma nel quale l'intervento è stato inserito + progressivo di 5 cifre
(2) Numero interno liberamente indicato dall'amministrazione in base a proprio sistema di codifica
(3) Indica il CUP (cfr. articolo 3 comma 5)
(4) Riportare nome e cognome del RUP
(5) Indica se lotto funzionale secondo la definizione di cui all'art.3 comma 1 lettera s) dell'allegato I.1 al codice
(6) Indica se lavoro complesso secondo la definizione di cui all'art.2 comma 1 lettera d) dell'allegato I.1 al codice
(7) Indica il livello di priorità di cui all'articolo 3 commi 11 e 12
(8) Ai sensi dell'art.4 comma 6, in caso di demolizione di opera incompiuta l'importo comprende gli oneri per lo smantellamento dell'opera e per la rinaturalizzazione, riqualificazione ed eventuale bonifica del sito.
(9) Importo complessivo ai sensi dell'articolo 3, comma 6, ivi incluse le spese eventualmente già sostenute e con competenza di bilancio antecedente alla prima annualità
(10) Riportare il valore dell'eventuale immobile trasferito di cui al corrispondente immobile indicato nella scheda C
(11) Riportare l’importo del capitale privato come quota parte del costo totale
(12) Indica se l'intervento è stato aggiunto o è stato modificato a seguito di modifica in corso d'anno ai sensi dell'art.5 commi 8 e 10. Tale campo, come la relativa nota e tabella, compaiono solo in caso di modifica del programma

Note:

Il referente del programma

PISI FRANCESCA

2,200,000.00 0.000.00 0.00 0.000.002,200,000.00

Tabella D.2

Tabella D.4

Tabella D.5
1. modifica ex art.5 comma 9 lettera b)
2. modifica ex art.5 comma 9 lettera c)
3. modifica ex art.5 comma 9 lettera d)
4. modifica ex art.5 comma 9 lettera e)
5. modifica ex art.5 comma 11

Tabella D.3

Cfr. Classificazione Sistema CUP: codice tipologia intervento per natura intervento 03= realizzazione di lavori pubblici (opere e impiantistica)

1. priorità massima
2. priorità media
3. priorità minima

1. finanza di progetto
2. concessione di costruzione e gestione
3. sponsorizzazione
4. società partecipate o di scopo
5. locazione finananziaria
6. contratto di disponibilità
9. altro

Tabella D.1

Cfr. Classificazione Sistema CUP: codice settore e sottosettore intervento

Firmato digitalmente da:

PISI FRANCESCA

Firmato il 28/11/2023 11:00

Seriale Certificato: 2162937

Valido dal 06/02/2023 al 06/02/2026
InfoCamere Qualified Electronic Signature CA



SCHEDA E: PROGRAMMA TRIENNALE DEI LAVORI PUBBLICI 2024/2026 DELL'AMMINISTRAZIONE COMUNE DI
CANOSSA

INTERVENTI RICOMPRESI NELL'ELENCO ANNUALE

Codice Unico Intervento
- CUI

Descrizione
dell'intervento

Importo annualità Livello di priorità
Conformità
Urbanistica

Verifica vincoli
ambientali

codice AUSA denominazione

CENTRALE DI COMMITTENZA O SOGGETTO AGGREGATORE AL QUALE SI
INTENDE DELEGARE LA PROCEDURA DI AFFIDAMENTO

CUP RUP
Livello di

progettazione
(Tabella E.2)

Importo intervento
Finalità

(Tabella E.1)

Intervento aggiunto o
variato a seguito di

modifica programma (*)

L00447040353202400001

INTERVENTO STRAORDINARIO
DI MESSA IN SICUREZZA

FRANA LOCALITA'
RONCOVETRO E

REALIZZAZIONE DI MISURE
PROVVISORIE DI ALLOGGIO -

ORDINANZA 6/2023
COMMISSARIO

STRAORDINARIO ALLA
RICOSTRUZIONE NEL

TERRITORIO DELLE REGIONI
EMILIA-ROMAGNA, TOSCANA E

MARCHE

1,000,000.00 1PISI FRANCESCAD28H23002380001 1,000,000.00

L00447040353202400002

SCUOLA SECONDARIA DI
PRIMO GRADO "GREGORIO VII"

VIA VAL D'ENZA NORD 118
INTERVENTO DI

ADEGUAMENTO STRUTTURALE
DELLIMMOBILE SEDE DELLA

SCUOLA SECONDARIA DI
PRIMO GRADO
GREGORIO VII

900,000.00 1 000245902 UNIONE VAL D'ENZAPISI FRANCESCAD25E23000160007 900,000.00

L00447040353202400003

REALIZZAZIONE DEGLI
INTERVENTI NELL'AMBITO DEL
PIANO NAZIONALE DI RIPRESA

E RESILIENZA (PNRR) -
MISSIONE 5 'INCLUSIONE E

COESIONE', COMPONENTE 2
'INFRASTRUTTURE SOCIALI,

FAMIGLIE, COMUNITÀ E TERZO
SETTORE',

SOTTOCOMPONENTE 1
'SERVIZI SOCIALI, DISABILITÀ E

MARGINALITÀ SOCIALE',
INVESTIMENTO 1.2- PERCORSI
DI AUTONOMIA PER PERSONE

CON DISABILITÀ

300,000.00 1 000245902 UNIONE VAL D'ENZAPISI FRANCESCAE24H22000340006 300,000.00

Il referente del programma

PISI FRANCESCA

1. progetto di fattibilit tecnico - economica: "documento di fattibilit delle alternative progettuali".
2. progetto di fattibilit tecnico - economica: "documento finale".
3. progetto definitivo
4. progetto esecutivo

Tabella E.1
ADN  - Adeguamento normativo
AMB  - Qualità ambientale
COP  - Completamento Opera Incompiuta
CPA  - Conservazione del patrimonio
MIS  - Miglioramento e incremento di servizio
URB  - Qualità urbana
VAB  - Valorizzazione beni vincolati
DEM  - Demolizione Opera Incompiuta
DEOP - Demolizione opere preesistenti e non più utilizzabili

(*) Tale campo compare solo in caso di modifica del programma

Tabella E.2

Firmato digitalmente da:

PISI FRANCESCA

Firmato il 28/11/2023 11:00

Seriale Certificato: 2162937

Valido dal 06/02/2023 al 06/02/2026
InfoCamere Qualified Electronic Signature CA



SCHEDA F: PROGRAMMA TRIENNALE DEI LAVORI PUBBLICI 2024/2026 DELL'AMMINISTRAZIONE COMUNE DI
CANOSSA

ELENCO DEGLI INTERVENTI PRESENTI NELL'ELENCO ANNUALE DEL PRECEDENTE PROGRAMMA TRIENNALE
E NON RIPROPOSTI E NON AVVIATI

Codice Unico
Intervento -

CUI
Descrizione dell'intervento Livello di priorità

Motivo per il quale
l'intervento non è

riproposto (1)
CUP Importo intervento

Il referente del programma

PISI FRANCESCA
(1) breve descrizione dei motivi

Note

Firmato digitalmente da:

PISI FRANCESCA

Firmato il 28/11/2023 11:00

Seriale Certificato: 2162937

Valido dal 06/02/2023 al 06/02/2026
InfoCamere Qualified Electronic Signature CA



SCHEDA G: PROGRAMMA TRIENNALE DEGLI ACQUISTI DI FORNITURE E SERVIZI 2024/2026 DELL'AMMINISTRAZIONE
COMUNE DI CANOSSA

ARCO TEMPORALE DI VALIDITÀ DEL PROGRAMMA

TIPOLOGIA RISORSE

Secondo anno
Importo Totale (2)

risorse derivate da entrate aventi destinazione vincolata per legge

stanziamenti di bilancio

risorse derivanti da trasferimento di immobili

altro

risorse derivate da entrate acquisite mediante contrazione di mutuo

risorse acquisite mediante apporti di capitali privati

Primo anno

Il referente del programma

(1) I dati del quadro delle risorse sono calcolati come somma delle informazioni elementari relative a ciascun intervento di cui alla scheda H. Dette
informazioni sono acquisite dal sistema (software) e rese disponibili in banca dati ma non visualizzate nel

(2) L'importo totale delle risorse necessarie alla realizzazione del programma triennale è calcolato come somma

QUADRO DELLE RISORSE NECESSARIE ALLA REALIZZAZIONE DEL PROGRAMMA

Note:

finanziamenti acquisibili ai sensi dell'articolo 3 del decreto-legge 31 ottobre 1990, n. 310,
convertito con modificazioni dalla legge 22 dicembre 1990, n. 403

Disponibilità finanziaria (1)

totale

0.00 0.00 0.00

0.00 0.00 0.00

0.00 0.00 0.00

453,000.00151,000.00 151,000.00

0.00 0.00 0.00

0.00 0.00 0.00

PISI FRANCESCA

0.00 0.000.00

151,000.00 453,000.00151,000.00

Terzo anno

151,000.00

0.00

0.00

0.00

151,000.00

0.00

0.00

0.00

Firmato digitalmente da:

PISI FRANCESCA

Firmato il 10/01/2024 09:33

Seriale Certificato: 2162937

Valido dal 06/02/2023 al 06/02/2026
InfoCamere Qualified Electronic Signature CA



SCHEDA H: PROGRAMMA TRIENNALE DEGLI ACQUISTI DI FORNITURE E SERVIZI 2024/2026 DELL'AMMINISTRAZIONE
COMUNE DI CANOSSA

ELENCO DEGLI ACQUISTI DEL PROGRAMMA

Codice Unico
Intervento -

CUI (1)

Lotto
funzionale

(4)

Ambito
geografico di
esecuzione

dell'acquisto
Codice NUTS

CPV (5) RUP (7)
Durata del
contratto

Totale (9)

Settore
Descrizione
dell'acquisto

Livello di
priorità (6)

(Tabella
H.1)

Annualità nella
quale si prevede
di dare avvio alla

procedura di
affidamento

Codice CUP (2)

Acquisto ricompreso
nell'importo

complessivo di un
lavoro o di altra

acquisizione presente
in programmazione di

lavori, forniture e
servizi

Primo
anno

Secondo
anno

L'acquisto è
relativo a

nuovo
affidamento

di contratto in
essere (8)

Costi su
annualità
successiv

e
Tipologia

(Tabella H.1bis)

CUI lavoro o
altra

acquisizione
nel cui importo
complessivo
l'acquisto è

eventualmente
ricompreso

(3)
Importo

denominazione
codice AUSA

CENTRALE DI COMMITTENZA O
SOGGETTO AGGREGATORE AL
QUALE SI FARA' RICORSO PER

L'ESPLETAMENTO DELLA
PROCEDURA DI AFFIDAMENTO

(11)

Acquisto aggiunto o
variato a seguito di

modifica programma
(12)

(Tabella H.2)

STIMA DEI COSTI DELL'ACQUISTO

Apporto di capitale privato

Terzo
anno

F00447040353202400001
Si Forniture

ENERGIA
ELETTRICA

ROSSI MAURO 1209310000-5 1ITH532024
151,000.0

0
Si 0.00

151,000.0
0

453,000.00
0.00

151,000.0
0

(1) Codice CUI = sigla settore (F=forniture; S=servizi) + cf amministrazione + prima annualità del primo programma nel quale l'intervento è stato inserito + progressivo di 5 cifre
(2) Indica il CUP (cfr. articolo 6 comma 4)
(3) Compilare se nella colonna "Acquisto ricompreso nell'importo complessivo di un lavoro o di altra acquisizione presente in programmazione di lavori, forniture e servizi" si è risposto "SI" e se nella colonna "Codice CUP" non è stato
riportato il CUP in quanto non presente.
(4) Indica se lotto funzionale secondo la definizione di cui all'art.3 comma 1 lettera s) dell'allegato I.1
(5) Relativa a CPV principale. Deve essere rispettata la coerenza, per le prime due cifre, con il settore: F= CPV<45 o 48; S= CPV>48
(6) Indica il livello di priorità di cui all'articolo 6 commi 10 e 11
(7) Riportare nome e cognome del RUP
(8) Servizi o forniture che presentano caratteri di regolarità o sono destinati ad essere rinnovati entro un determinato periodo.
(9) Importo complessivo ai sensi dell'articolo 3, comma 6, ivi incluse le spese eventualmente già sostenute e con competenza di bilancio antecedente alla prima annualità
(10) Riportare l'importo del capitale privato come quota parte dell'importo complessivo
(11) Dati obbligatori per i soli acquisti ricompresi nella prima annualità (Cfr. articolo 8)
(12) Indicare se l'acquisto è stato aggiunto o è stato modificato a seguito di modifica in corso d'anno ai sensi dell'art.7 commi 8 e 9. Tale campo, come la relativa nota e tabella, compaiono solo in caso di modifica del programma
(13) La somma è calcolata al netto dell'importo degli acquisti ricompresi nell'importo complessivo di un lavoro o di altra acquisizione presente in programmazione di lavori, forniture e servizi

Note:

Il referente del programma

PISI FRANCESCA

453,000.00
(13)

151,000.00
(13)

0.00 (13) 0.00 (13)
151,000.00

(13)

1. priorità massima
2. priorità media
3. priorità minima

1. no
2. si
3. si, CUI non ancora attribuito
4. si, interventi o acquisti diversi

Tabella H.2bis

Tabella H.1

1. finanza di progetto
2. concessione di forniture e servizi
3. sponsorizzazione
4. società partecipate o di scopo
5. locazione finananziaria
6. contratto di disponibilità
9. altro

Tabella H.1bis

Tabella H.2
1. modifica ex art.7 comma 8 lettera b)
2. modifica ex art.7 comma 8 lettera c)
3. modifica ex art.7 comma 8 lettera d)
4. modifica ex art.7 comma 8 lettera e)
5. modifica ex art.7 comma 9

151,000.00
(13)



SCHEDA I: PROGRAMMA TRIENNALE DEGLI ACQUISTI DI FORNITURE E SERVIZI 2024/2026
DELL'AMMINISTRAZIONE COMUNE DI CANOSSA

ELENCO DEGLI ACQUISTI PRESENTI NELLA PRIMA ANNUALITA'
DEL PRECEDENTE PROGRAMMA E NON RIPROPOSTI E NON AVVIATI

Codice Unico
Intervento -

CUI

Descrizione
dell'acquisto

Livello di priorità
Motivo per il quale l'intervento

non è riproposto (1)CUP Importo acquisto

Il referente del programma

PISI FRANCESCA
(1) breve descrizione dei motivi

Note


